

## ABSTRAK

Anisah Al Hanan, 2023, *Eksistensi Pengajian Dasawisma dalam Penguatan Karakter Religius di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Kutsiyyah, M.Pd.I.

### **Kata Kunci: Pengajian, Karakter Religius.**

Dalam penelitian ini Eksistensi Pengajian Dasawisma dalam Penguatan Karakter Religius di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan, dimana pengajian Dasawisma ini sudah aktif sejak tahun 2013 dan berjalan dengan baik. Adapun permasalahan yang ditemukan peneliti yaitu banyak dari masyarakat di Desa Lembung yang sibuk dengan pekerjaan dan urusan duniawi sehingga enggan untuk mengikuti kegiatan keagamaan. Fokus penelitian pada penelitian ini adalah 1) Eksistensi Pengajian Dasawisma dalam Penguatan Karakter Religius di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan 2) Gambaran Karakter Religius masyarakat di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan Setelah Mengikuti Pengajian Dasawisma. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Eksistensi Pengajian Dasawisma dan Gambaran Karakter Religius Masyarakat setelah mengikuti pengajian Dasawisma di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, dimana salah satu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan langsung yang diperoleh dari lapangan. Sumber data yang diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Dengan informan yaitu pembina, pengurus, dan anggota pengajian Dasawisma di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Eksistensi pengajian Dasawisma dalam penguatan karakter religius di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan, yaitu pengajian Dasawisma berjalan dengan baik tahun 2013. Hal ini bisa dilihat dengan bertambahnya anggota pada setiap tahunnya, juga frekuensi pelaksanaan pengajian Dasawisma yang awalnya satu bulan sekali menjadi satu bulan dua kali. 2) Gambaran karakter religius masyarakat di Desa Lembung Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan setelah mengikuti pengajian Dasawisma, yaitu dengan adanya pengajian Dasawisma dan melalui program pengajian yang berjalan pada setiap pertemuan seperti program pembacaan yasin, tahlil, shalawat, dan ceramah agama yang disampaikan, hal ini membawa dampak yang positif terhadap masyarakat. Mereka kini sudah mulai meluangkan sebagian waktunya untuk menimba ilmu agama, sudah mulai memenuhi kewajibannya sebagai seorang muslim, dan karakter religius masyarakat sudah semakin membaik.